

"LIEBE ist SEGEN" - Impressionen und Stimmen zum Segnungsgottesdienst "All you need is love" für alle sich liebenden Paare in Köln

Von Gisela Lassahn

21. September 2023, 20:32

Es war wirklich berührend - die von Marianne Arndt, einer der Hauptorganisator:innen, geschätzten über 600 Gottesdienstbesucher:innen waren ergriffen von der Stimmung auf dem Platz vor dem Kölner Dom und der Solidarität, die die Besucher durch ihr Kommen zeigten. Etliche Mitglieder der Kirchengemeinde St. Lambertus in Mettmann waren der Einladung nach Köln gefolgt.

Auch unsere AG "Regenbogenkirche" war stark vor Ort vertreten, um "Flagge zu zeigen", und das im wahrsten Sinne des Wortes. Erst die Abmahnung unseres Pfarrers hat letztendlich zu seiner Idee geführt, einen großen Segnungsgottesdienst in Köln zu feiern, wie Pfarrer Wolfgang F. Rothe und Mitorganisator aus München uns nach der Veranstaltung noch einmal versicherte.

Viele Seelsorgerinnen und Seelsorger, die das Organisationskomitee bildeten, segneten an durch Sonnenblumen gekennzeichneten Orten unterschiedliche Paare. Dass Segen Liebe sei, wie eine Mitorganisatorin während der Feier betonte, rührt zutiefst an.

Die musikalische Unterstützung des Kölner Jugendchores St. Stephan unter der Leitung von Chorleiter Michael Kokott rundete das Bild wunderbar ab. Und auch der Mädchenchor des Kölner Doms traf die richtigen Töne und wurde für seinen Mut mit großem Applaus belohnt.

Der Veranstaltung wurde enorm viel mediale Aufmerksamkeit geschenkt. Im zweiten Teil nach dem Gottesdienst erfolgten noch einige politische Statements, in denen Pfarrer Rothe u.a. das geltende Kirchenrecht als diskriminierend und menschenverachtend titulierte und die zugrundeliegende katholische Sexualmoral als veraltet bezeichnete.

Der Platz vor dem Kölner Dom blieb noch lange gefüllt, viele Menschen kamen in kleinen Grüppchen zusammen, um sich auszutauschen. Erfüllt und beseelt machten sich die meisten Gottesdienstbesucher erst am späten Abend auf den Heimweg - eine gelungene Veranstaltung, die Mut macht, dass Wandel und Veränderung doch möglich sind in der katholischen Kirche.

AG Regenbogenkirche für alle (<https://www.katholisches-mettmann.de/gruppen-gremien/ag-regenbogenkirche-fuer-alle/>)